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B E S C H L U S S  
 

aus der 10. Sitzung 
der Gemeindevertretung der Gemeinde Diemelsee 

am Freitag, 03.06.2022 
 

 

 
Öffentliche Sitzung 
 

TOP 12. Anfrage der CDU-Fraktion 
hier: Mobilfunkversorgung in Diemelsee 

(VL-
165/2022) 

 
Herr Weidemann erläuterte die Anfrage der CDU-Fraktion. 
 
Bürgermeister Becker beantwortete die Anfrage wie folgt: 
Bezüglich der Mobilfunkversorgung in Flechtdorf hatte es bereits in 2018/19 eine 
Anfrage und Kommunalabstimmung der Telekom gegeben. Die Anlage sollte an dem 
neu errichteten Mast oberhalb des Herrnbergs installiert werden, wobei sich die Er-
richtung des Mastens zunächst zeitlich hingezogen hatte. Dieser ist aber schon einige 
Zeit in Betrieb. Auf Nachfrage bei der Telekom haben wir keine Rückantwort erhal-
ten. Ein weiterer Akquisiteur ist im Auftrag für Vodafone auf Standortsuche, wobei 
unsere letzte Information war, dass auch diese an den dortigen vorhandenen Masten 
gehen wollten. Auch hier haben wir auf Nachfrage keine Rückmeldung mehr erhal-
ten. 
 
Grundsätzlich besteht aufgrund der Frequenzvergabe des Bundes an die Mobilfunk-
versorger eine Verpflichtung, alle Bereiche von Landesstraßen und Schienenwegen 
bis spätestens Ende 2024 mit Mobilfunk zu versorgen, wo der überwiegende Teil der 
Ortsteile mit abgedeckt würde. Für die unterversorgten Bereiche, für die der Markt 
keine Verpflichtung zur Versorgung oder freiwillige Bereitschaft  zur Versorgung 
hat, wurden Förderprogramme aufgelegt. Hierzu wurde im Jahre 2021 in Zusammen-
arbeit mit dem Breitbandbüro digitales Hessen und dem Landkreis unter Beteiligung 
aller Kommunen ein Markterkundungsverfahren durchgeführt. Als Ergebnis daraus 
sind im Landkreis nur wenige einzelne Ortschaften übrig geblieben, für die der Markt 
keine Versorgungsabsicht mitgeteilt hat, keine davon in Diemelsee. Insofern ist da-
von auszugehen, dass bis Ende 2024 eine flächendeckende Versorgung vorhanden 
sein müsste. Es ist jedoch nicht bekannt, was passiert, wenn der Markt seiner Ver-
pflichtung bzw. Versorgungsabsicht nicht nachkommt.  
 
Konkret ist für den OT Adorf derzeit ein Vertrag für einen Standort abgeschlossen, 
wobei die Anlage voraussichtlich im nächsten Jahr errichtet wird. Auch für Wirmig-
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hausen ist ein Standort gefunden und mit dem Ortsteil abgestimmt. Auch hier wird im 
nächsten Jahr sie Errichtung erwartet.  
 
Weitere Standortanfragen laufen unserer Kenntnis nach für Vasbeck, Benkhausen 
und Ottlar/Giebringhausen. Leider bekommen wir, wenn überhaupt, nur schleppende 
Rückmeldung ohne konkrete Umsetzungszeiträume. Zudem kommen gibt aus den 
Orten auch teilweise Probleme wegen Standortabstimmungen durch Eigentümer oder 
sich bildende Bürgerinitiativen.  
 

 




